
UNIVERSIDADE FEDERAL DE JATAÍ
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO

ATA DA CÂMARA SUPERIOR DE GRADUAÇÃO

Data: 14 de fevereiro de 2023
Horário: 14 h às 16h17min.
Local: Auditório Maior da Cidade Universitária José Cruciano de Araújo.
Pauta:
1. Informes
2. Apreciação da ata do dia: 10/01/2022
3. Processos:
 – Recursos Contra Exclusão aprovados Ad referendum:
Nº Processo Interessado Curso

01 23854.000611/2023-15 Maikon Fred Assis Pedroza Ciência da Computação

02 23854.001033/2023-26 Gleidson Charles Pereira Cruz Direito

03 23854.000674/2023-63 Ney Bruno Matos de Freitas História

04 23854.000451/2023-04 Thiago Pereira Coelho História

05 23854.000949/2023-69 Jalles Conceiçao de Sá Letras-Inglês

06 23854.000352/2023-14 Andrielle Aparecida Cardoso Assis Matemática

07 23854.000876/2023-13 Camilla Souza de Assis Pedagogia
 – Recurso Prorrogação de prazo para integralização curricular:
Nº Processo Interessado Curso

01 23854.000359/2023-36 Felippe Elias Amorim Agronomia

02 23854.000671/2023-20 Camila Oliveira Arruda Biomedicina
4. Proposta de alteração do Calendário Acadêmico 2022 (23854.000171/2023-98) - Relatora:
Giselle Soares Passos
5. Calendário Acadêmico 2023 (23854.007801/2022-74) - Relatora: Cecília de Castro Bolina.
6. Apreciação da minuta que estabelece os procedimentos internos sobre a oferta e demanda
dos  serviços  de  Tradução  e  Interpretação  da  Língua  Brasileira  de  Sinais  (Libras)  para  a
Língua  Portuguesa  e  vice-versa,  no  âmbito  da  Universidade  Federal  de  Jataí
(23854.001070/2023-34).
7. Outros assuntos
Presentes:
Cecilia de Castro Bolina (Agronomia), Rosângela Maria Rodrigues (Biomedicina), Fabiano
Campos  Lima  (Ciências  Biológicas  –  Bacharelado),  Raphael  Matias  da  Silva  (Ciências
Biológicas  –  Licenciatura),  Marcelo  Silva  Freitas  (Ciências  da  Computação),  Phillipe
Cupertino Salloum e Silva (Direito), Giselle Soares Passos (Educação Física – Bacharelado),
Luís  César  Souza  (Educação  Física  –  Licenciatura),  Valquíria Coelho  Pina  Paulino
(Enfermagem), Danival Vieira de Freitas (Engenharia Florestal), Alexandre Pancotti (Física),
Eliane Gouveia Morais Sanchez (Fisioterapia), Simone Marques Faria Lopes (Geografia –
Bacharelado), Pedro França Júnior (Geografia – Licenciatura), Marcos Antônio de Menezes
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(História),  Márcio  Yamamoto  (Letras  Inglês),  Rodrigo  Mesquita  (Letras  Português),
Fernando Ricardo Moreira  (Matemática),  Fernando Paranaíba Filgueira  (Representante do
Curso  de  Medicina),  Klaus  Casaro  Saturnino (Medicina  Veterinária),  Luciana  Cristiana
Porfírio  (Pedagogia),  Marcela  Cristina  de  Moraes  (Psicologia),  Francismário Ferreira  dos
Santos (Química – Bacharelado), Douglas Silva Machado (Química – Licenciatura), Vinício
Araújo  Nascimento  (Zootecnia),  Luismar  de Carvalho  Júnior (Biblioteca),  Thalita  Lemes
Brandão (CGA),  Christiano  Peres  Coelho  (Representante  Docente),  Lázara  Cristhiane  de
Assis Santana,  Juliana Flávia Ferreira e Silva Paranaíba,  Érica Virgínia Estêfane de Jesus
Amaral (Representante Técnico Administrativo).
Informes:
–  O  professor  Rafael  Siqueira  informou  que  a  Cape  encaminhou  um  processo  com
orientações  pedagógicas  para  os  professores  que  acompanham  alunos  surdos  em  suas
disciplinas e é de extrema importância que os professores assinem o processo. 
– A conselheira Thalita informou que foi publicado o edital do Sisu 2023 e pede o apoio aos
cursos e aos TAEs que puderem auxiliar na análise da documentação, uma vez que a equipe
do CGA não consegue atender toda a demanda sozinha. 
– O conselheiro Christiano informou que foi encerrado no domingo, 12/02/2023, as duas
operações da UFJ no Projeto Rondon, as quais contaram com a participação de 4 equipes da
UFJ, sendo 30 pessoas na Operação Lobo Guará e 10 pessoas na Operação Portal do Sertão,
que  ocorreram  no  norte  de  Goiás  e  na  Bahia.  O  professor  também  ressaltou  que  será
organizado um Núcleo Rondon na Universidade para que seja uma ação contínua de extensão
e para que as ações sejam realizadas não apenas fora, mas também dentro do município de
Jataí. 
Deliberações: 
–  Aprovação,  com  o  registro  de  29  votos  favoráveis  e  01  abstenção,  da  ata  do  dia
10/01//2023.
–  Aprovação,  com o registro de 28 votos favoráveis,  1  voto contrário e  1  abstenção,  da
solicitação de recurso contra exclusão de interesse do discente Maikon Fred Assis Pedroza.
–  Aprovação,  com o registro  de  28 votos  favoráveis  e  2  abstenções,  das  solicitações  de
recurso contra exclusão de interesse dos discentes Ney Bruno Matos de Freitas e Thiago
Pereira Coelho.
– Aprovação, com o registro de 29 votos favoráveis e 1 abstenção, das solicitações de recurso
contra exclusão de interesse dos discentes Gleidson Charles Pereira Cruz, Jalles Conceição de
Sá, Andrielle Aparecida Cardoso Assis e Camila Souza de Assis.
–  Aprovação,  com o  registro  de  29  votos  favoráveis  e  1  abstenção,  das  solicitações  de
prorrogação de prazo para integralização curricular de interesse dos discentes Felippe Elias
Amorim e Camila Oliveira Arruda.
– Aprovação, com o registro de 29 votos favoráveis e 1 abstenção, do encaminhamento do
professor Fabiano sobre as datas propostas do Calendário Acadêmico 2023 a ser votado.
– Aprovação, com o registro de 23 votos favoráveis e 1 abstenção, da proposta de Calendário
Acadêmico (exceto para o curso de Medicina) para o ano letivo de 2023, a saber: Semestre
2023/1:  05/06  a  07/10/2023;  Recessos  acadêmicos:  17  a  29/07/2023  e  09  a  28/10/2023;
Semestre 2023/2: 30/10/2023 a 09/03/2024; Recesso acadêmico: 18/12/2023 a 06/01/2024
 – Aprovação, por unanimidade, da minuta que estabelece os procedimentos internos sobre a
oferta e demanda dos serviços de Tradução e Interpretação da Língua Brasileira de Sinais
(Libras) para a Língua Portuguesa e vice-versa, no âmbito da Universidade Federal de Jataí.
Considerações:
–  A conselheira  Giselle,  baseada  em  análise  documental,  comunicou  ser  favorável  ao
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indeferimento  da  solicitação  de  alteração  do  Calendário  Acadêmico  2022,  proposta  pelo
conselheiro Christiano Peres Coelho, conforme parecer constante no processo. A Pró-Reitora
de  Assuntos  Estudantis,  Luciana  Aparecida  Elias  solicitou  o direito  de voz  na Câmara  e
relatou  que  foi  realizado  pela  Prae,  um  fórum  para  colocar  em  discussão  as  mudanças
propostas para o Calendário Acadêmico 2022 e que as maiores preocupações existentes são
as mudanças nos planos de cursos e achatamentos de disciplinas. O conselheiro Christiano
destacou  que  na  última  reunião  foi  solicitada  uma urgência  muito  grande na  questão  da
proposta da alteração do calendário e que o calendário 2022/2 afeta diretamente em muitas
questões do calendário 2023/1. A conselheira Thalita trouxe a questão dos editais que estão
abertos, como por exemplo, o edital Sisu 2023 que não terá nem 50% das vagas preenchidas,
caso a mudança do calendário 2022/2 seja aprovada, e além do Sisu, a conselheira informou
que também é realizado um edital de sobras do Sisu, por isso, seria necessário o período em
maior  para  a  realização desse edital  e  para o preenchimento  das  vagas.  O Pró-Reitor  de
Gestão  de  Pessoas,  Hanstter  trouxe  sua  preocupação  a  respeito  de  como a  alteração  no
calendário afetará as férias dos servidores, sendo que mais de 80% dos docentes já marcaram
suas férias, dessa forma, caso a alteração seja aprovada, as férias de mais de 280 servidores
terão  de ser  corrigidas.  O conselheiro  proponente  da alteração  do Calendário  Acadêmico
2022,  Professor  Cristiano  Peres  Coelho,  solicitou  a  retirada  deste  ponto  de  pauta,  após
discussões entre os membros e demais participantes da referida reunião. 
– A conselheira Cecilia, se posicionou favorável ao deferimento das propostas de Calendário
Acadêmico 2023 apresentados pela UA de Ciências Biológicas, que trazem um maior número
de  dias  do  recesso  no  final  do  ano de  2023,  desde  que  garantidas  as  datas  para  rotinas
administrativas listadas Centro de Gestão Acadêmica e demais órgãos. O conselheiro Douglas
trouxe à tona a reflexão da importância do convívio familiar para a saúde mental de docentes,
servidores e alunos e destacou que, em sua opinião, as férias no mês de julho são essenciais,
uma vez que a universidade conta, em sua grande maioria, com docentes que possuem filhos
em idade escolar e a falta desse período de recesso em julho será bastante difícil para todos. A
Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, falou sobre a necessidade de pensar como um todo, nas
consequências das ações tomadas pela Câmara, para que o coletivo seja o foco principal de
todas as decisões. Também destacou que o reestabelecimento do calendário acadêmico com o
calendário civil é muito importante para que a universidade sobreviva e tenha alunos, mas
sem deixar de lado a saúde mental de todos. A Pró-Reitora de Graduação, Kamila, destacou
que foi alcançado o objetivo de que a minuta fosse discutida e que a câmara está em um
momento de construção coletiva, onde é importante definir o que será renunciado e pensar
sobre quais consequências serão levadas adiante. O conselheiro Marco Antônio ressaltou a
importância  de que o calendário acadêmico seja planejado com pelo menos 24 meses de
antecedência,  para  que  isso  não  gere  um  impacto  nas  questões  mais  importantes  da
universidade.  O  conselheiro  Fabiano  solicitou  esclarecimentos  sobre  o  que  será  votado
enquanto  proposta  de  calendário  e  disse que  acredita  ser  possível  que a  Câmara  consiga
elaborar  uma  proposta  única  para  votação,  uma  vez  que  existem  muitas  propostas.
Aproveitando sua fala, o professor se dirigiu a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Luciana, e
questionou se existe a possibilidade que o transporte  intercampi continue funcionando no
período de recesso,  já que o restaurante universitário  continua em funcionamento,  porém
muitos alunos não tem condições de se locomover até o Campus para realizar suas refeições.
A Pró-Reitora Luciana respondeu ao conselheiro Fabiano, informando que a Prae não possui
gerencia sobre o ônibus que faz a rota intercampi, a Prae pode apenar fazer a solicitação e
acolher as reclamações dos discentes. A Pró-Reitora Kamila recordou os membros da Câmara
de que não é possível garantir que todas as solicitações feitas na reunião sejam atendidas,

3

75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99

100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122



uma  vez  que  não  existem  representantes  de  todos  os  setores  presentes,  como  também,
existem muitos fatores que envolvem o funcionamento das diversas áreas da universidade. A
Pró-Reitora  Kamila  colocou  em  votação  o  encaminhamento  do  professor  Fabiano  para
votarem  a  proposta  do  Calendário  Acadêmico  2023  apresentada  pela  UA de  Ciências
Biológicas e informou que será feita a retificação da data da Feira das Profissões 2022, que
anteriormente ocorreria durante o primeiro semestre 2023, mas que será remarcada para o
segundo semestre  do  ano  de  2023.  A Pró-Reitora  Kamila  informou  que o  processo  será
encaminhado  para  o  Consuni,  onde  será  sugerido  inclusão  de  pauta  na  primeira  reunião
ordinária, já que se trata se uma resolução ao nível do Consuni. Será considerada a proposta
de  calendário  2023,  feita  pela  Unidade  Ciências  Biológicas,  considerando  o  início  do
semestre 2023/1 para o dia 05 de junho, mantendo as demais datas da proposta. 
Outros assuntos:
– O conselheiro Márcio informou à Câmara sobre a questão de alunos que estão retornando
de Portugal faltando apenas 4 semanas para o fim do semestre, e a partir deste fato sugeriu
que o planejamento de futuros calendários também considere essas questões.
– A Pró-Reitora Kamila informou que para o contato com os coordenadores da Prograd é
necessário realizar agendamento via e-mail ou telefone, uma vez que a Prograd não possui a
infraestrutura ideal para acolher todos os coordenadores que constituem a equipe, também
comunicou que a Prograd não realiza atendimentos diretos aos discentes, pois as questões
trazidas  pelos  mesmos,  em sua  grande  maioria,  devem ser  resolvidas  nas  instâncias  das
Coordenações e Unidades Acadêmicas.
Para constar, eu, Isabel Cristina Sousa Mangabeira Medeiros, lavrei a presente ata, que lida e
se acha em conforme, segue assinada por mim, pela presidente dos trabalhos, Prof.ª. Kamila
Rodrigues Coelho, e pelos Conselheiros após a apreciação.
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